
「市民と議会の意見交換会」（平成27年7月11日開催）　アンケート集計

◆アンケート集約数　48件

○お住まい ○性　別

合計 （上新） （花南） 合計 （上新） （花南）

中島町 2 2 男性 33 16 17

上水新町 3 3 女性 13 7 6

たかの台 1 1 未記入 2 2

小川町 14 13 1

栄町 ○年　齢

小川西町 １０代

小川東町 1 1 ２０代

上水本町 ３０代 2 2

上水南町 ４０代 6 4 2

喜平町 ５０代 6 2 4

津田町 ６０代 13 9 4

学園西町 ７０代 17 8 9

学園東町 4 2 2

仲町

美園町

回田町 2 1 1

御幸町

鈴木町

天神町 1 1

大沼町 4 4

7 7

花小金井 5 5

市外 3 3

未記入 5 4 1

内訳　上水新町地域センター　14時～16時　参加者　38人　25件
　　　花小金井南公民館　　　19時～21時　参加者　39人　23件

花小金井南町

属　性

８０歳以上
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１．本日の意見交換会の情報を何で知りましたか（複数回答）

合計

市報 23

議会報 －

ホームページ 2

駅頭等での呼びかけ 1

チラシ 14

ポスター 2

1

知人に誘われて 2

その他 4

２．参加にあたりご都合のよい曜日と時間を教えてください（複数回答）

曜　日

合計 （上新） （花南）

平日 11 3 8

土曜日 30 17 13

日曜日 13 9 4

祝日 2 2

時　間

　 午前 8 7 1

午後 18 13 5

夜間 15 2 13

３．本日の意見交換会の内容について

18 内訳：（上新） 9 （花南） 9　　 

・広聴広報特別委員会 2

政党、議員のホームページ等

【手にした場所】
　・図書館　・公民館 2　・自治会回覧 4　・自宅

－ －

11 3

1 1

1

2

2 2

1

1 1

10 13

（上新） （花南）

質問項目

良かった

【意見等】
＜上水新町＞
・報告会というだけでなく市民の意見を聞く場としてこういう機会を増やしていただければと思い
ます。
・議員間討議が始まったことを評価します。
・会派の枠を超えて議員一体で質疑応答される姿勢は大変良かった。
・出席者の意見が多く出されたことが報告会を盛り上げた。
・議員の皆様は市民の皆様の御用聞きに徹して活動されることを期待します。
・いじめ対策について。通学路の安全対策について。
・市民が多く集まって市政、市議会について質問、意見を言うことができ、又、市政、市議会に
ついて関心が高まり良かったと思いました。
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19 内訳：（上新） 7 （花南） 12 おおむね良かった

＜花小金井南＞
・質問票に書く形も考えてほしい。
・具体的な個別ケースでは今もってかみ合わなかった。空き家、施設利用、開発計画などテー
マを想定して、次回の報告会をお考え頂きたい。
・小平市の子育て支援団体を集めたＨＰを作りたいと有志が集まっています「ここぷらっと」。市
の子育て支援事業として資金助成を含め一緒に考えていただきたいです。
・小学校学童クラブの障がい児枠をなくし、支援学校の児童も希望するクラブへ入会できるよう
要望します。教育の公平性に欠けます。

・今まで空き家の塀が今にも倒れそうな状況を弁護士、警察、市役所へ相談して来ましたが、
いま一つ納得できる返事がもらえませんでした。この件で日ごろ何とかならないものかと思って
いたので、今回の意見交換会で発言させていただき、おのおのの議員さん、また参加者の
方々のお話しを聞くことができ、改めて難しい問題だと思いました。意見交換会終了後も議員さ
んよりお声をかけていただき、親身になって話しを聞いていただけたことに感謝しています。今
回意見交換会に参加させていただき大変よかったです。
・意見交換会実施後、議会で自由討議（議員間討議）が初めて行うようになるなど、議会の活性
化が見られるようになったという話しが聞けたこと。
・当日の会合で、住民の方が自分たちにとって切実な問題、課題を取り上げて議員の方々に
強く迫っていたが、それらの体験を通じて、住民の方々の議会、議員の活動への関心がきっと
高まっていくものと期待できた。

【意見等】
＜上水新町＞
・新しい公共という考えとイノベーションを推進して欲しい。
・住民意識の向上。各自治会のまとまり。不満だけ言っても始まらない。
・時間が尐なくて消化不良になります。（必要に応じて受け皿になる別の機会も設けられると良
いですけど難しいですかね）
・尐しづつこなれてくればと思うので引き続き開催してください。
・説明資料をもう尐し分かりやすくつくれないか。特に否決された理由は詳しく記述すべき。
・地方分権では国のことも市が意見要望を言っていく必要があることを回答してほしかった。
・私が関心があるのは小平３・３・３道路のことだけです。それについての話は尐なかったが他の
色々な話がきけて興味深かった。
・勉強になりました。市民もよく考え行動している方がいることを尊敬します。
・子育て中の母親がこのような場所に出てくるのは難しいので子育て広場などに議員の方から
出向いて声を拾って欲しいです。
・府中市は小学校に事務員を配置し先生たちの事務処理を手伝うシステムを作ったそうです。
今年度小学校の役員をしていますが、先生たちは本当に大変そうです。ＨＰを更新するなど事
務仕事は先生ではなくてもできるのでぜひ予算をつけて府中市のようなシステムを作って欲し
いです。

・感想ですが、行政を動かしている審議会が形骸化していることにどう対処するか、行政の縦割
りに市民も分断されていることにどう対処するか、市民の課題と思います。

＜花小金井南＞
・議員各位について質問したが、議員各位の意見と会派はどう対応したかを発表すること。
・議会運営の報告とかは当然ではないかと考える。
・質問に出た空き家対策について国政に要望しては如何か。
・たくさん意見が出ていい意見交換会だったと思いました。
・市民の要望合戦で、もう尐し議員の方の話しを聞きたかったです。ありがとうございます。
・議会の討論の内容を直接議員の皆様から聞けて良かった。向き合って話し合う時間は大切だ
と思った。
・本会議で傍聴しましたおさらいができました。
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6 内訳：（上新） 5 （花南） 1 

４．今後の意見交換会への参加について

25 内訳：（上新） 14 （花南） 11 ぜひ参加したい

要望や意見がある

【理由】
＜上水新町＞
・市民も会の意義についてなれる必要がある
・地域の問題が良く解る
・当たり前の事
・顔が見たい
・市民意識を知る良い機会
・小平市政について知りたい
・市議会の活動に関心があるため
・行政（市長）のチェックのため
・地域が抱えている問題を知りたい

＜花小金井南＞
・議会での活動状況を確認し意見反映をしたい
・小平市議会が興味深いところだから
・政治、行政に関心があるから
・議員さんの生のお声、考えがきけるから
・議員の方と直接話したいため

【意見等】
＜上水新町＞
・遅く来たのでわからなかった。議員は選挙のときだけで後は知らない。
・コミュニティバス、タクシーについて、補助金3,000万円との事。今のままでは小川町1丁目、中
島町はなんの恩恵もなく同じ税金を払っている。市役所の窓口に行くのも不便。なんとかして欲
しい。
・賛否が分かれた議案について各会派の表決態度を説明して欲しいです。議員間討議に取り
組んだことはとてもいいと思います。これからも続けていくことを望みます。できれば、説明の際
にどんな論点で議論されたか紹介してくれるとなお良いです。
・意見交換会が年2回では尐ないと思います。定例会で決まったことを主に報告するのではな
く、今後の議会に向けて何に取り組んでいくか政策形成の視点を持って会津若松市議会のよう
なやり方も検討して欲しいです。特に６月定例会は一般的に案件が尐なく、あまり重くないもの
なので決算や予算の時期の方が重要ではないでしょうか。
・時間が短すぎる。
・緊急初動要員訓練に全議員の参加を。その際の防災備品のチェック（昨年と比べて）を。防
災無線放送を使用して小学校の帰宅情報放送を東大和市のように。全小・中学校にホイッスル
の配布を。
・コミュニティバスを小川町1丁目に走らせてほしい。

＜花小金井南＞
・今後ぜひ行って欲しい試みとして、議員会派で意見が分かれるような問題（６月定例会の議
員提出議案第６号、第９号など）について、まず議員会派間での討議、それを聞いて住民間討
議、以上を踏まえて議会での議員会派間の最終討議とそれに基づく議案採決をする。こんな
形で住民の意見を踏まえた議会活動を行ってもらいたい。
・議会活動、議員活動を強化するには、議会事務局の強化が不可欠。資料、文献の整備、法
律、行政、政策問題の専門的知識を持ったスタッフの確保を目指したい。
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19 内訳：（上新） 7 （花南） 12 

0 内訳：（上新） 0 （花南） 0 参加しない

できれば参加したい

【理由】
＜上水新町＞
・時間が合えば
・仕事の都合で休めれば

＜花小金井南＞
・議題の流れを知りたいから
・内容を確認できる
・小平市議会の内容が聞けるから
・集会が多いので
・近くの開催は出やすい
・良い市政を願って
・身近な行政に対する問題を解決する一助として
・居住する自治体（西東京市）に導入できるようフォローアップしていきたい
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